

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0218/2018
Amt/Aktenzeichen 61/68	Datum 22.01.2018	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim	Kenntnisnahme	08.03.2018	Ö

Betreff:

Sachstandsbericht zur Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim am 21.09.2017, Punkt 8.2: Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim am 11.05.2017, Punkt 7.1: Instandsetzung der Straßenbahnwendeschleife am Feuerwehrhaus und Direktverbindung zum Lerchenberg
Antrag: 0105/2017
Vorlage: 0491/2017
Vorlage: 0984/2017

Mainz, 25.01.2018

gez. Eder

Katrin Eder
Beigeordnete

Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

Sachstandsbericht:

Die Verwaltung hat das Anliegen an die MVG weitergeleitet und folgende Antwort zum Sachstand erhalten:

Besorgnisse vonseiten der Bürgerschaft, dass die Wendeschleife nicht ertüchtigt und saniert wird, sind unbegründet. Die Instandsetzung der Wendeschleife ist fest vorgesehen. Der Ortskern Mainz-Hechtsheim wird nicht vom Schienenverkehr abgekoppelt werden, im Gegenteil erfolgte mit der Fahrplanumstellung für das Jahr 2017 eine Verdichtung des Angebotes auf der Linie 52.

Der aktuelle Schienenersatzverkehr ergibt sich zudem daraus, dass die Wiederinbetriebnahme des Astes „Am Schinnergraben“ nach dem schweren Autounfall auf der Geschwister-Scholl-Straße sehr aufwendig ist, da der technische Schaden mit einer Zerstörung der Verteilerkästen für die Stromversorgung sowie der Oberleitung sehr hoch ist. Die Lieferzeit für die speziell anzufertigenden Schaltkästen liegt zudem bei mindestens vier Monaten, dazu kommt der erforderlicher Ein- und Ausbau des kompletten Masts. Die MVG arbeitet aber an einer Übergangslösung für die

Stromversorgung ab Anfang/Mitte Februar, auch da der derzeitige Ersatzverkehr erheblichen zusätzlichen Betriebsaufwand verursacht.

Zur Wendeschleife an der Endstelle der Linie 52 läuft aktuell eine Untersuchung zu Alternativen bzgl. der Sanierung an der Endhaltestelle „Am Schinnergraben“. Auf Basis der Untersuchungsergebnisse wird ein Konzept erarbeitet, das als Entscheidungsgrundlage dienen wird. Eine Entscheidung soll im 1. Halbjahr 2018 erfolgen.

Die MVG bittet um Verständnis, dass die Planungsarbeiten für die Sanierung mehrfach auf Grund anderer dringender und auch außerplanmäßiger Arbeiten zurückgestellt werden mussten, da der Straßenbahnverkehr nach der Verbesserung der Ausstiegssituation (vor dem Verkehrsunfall) auch ohne die Nutzung der Wendeschleife ohne größere Beeinträchtigungen für die Fahrgäste durchgeführt werden konnte.

Die Verwaltung hat die MVG in Kenntnis gesetzt, den Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim in den Prozess der Entscheidungsfindung mit einzubeziehen.